



el universitario

Nueva Epoca

Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla

No. 6

Noviembre 19 de 1990

Se acerca el Gran Día

Estadística de la Venta de Boletos del XVII Sorteo Upaep

Escuela	% Vendido	Boletos Distribuidos
Economía	26.9	130
Sistemas	80	790
Derecho	49	619
Administración	57.2	1410
Medicina	59.3	820
Ing. Civil	85	171
Agronomía	82 (2a. vuelta)	410
Psicología	16	440
C. Comunicación	28	1130
Contaduría	40	1392
Pedagogía	50.3	260
Admon. Instituciones	75	100
Arquitectura	35	570
Filosofía	0	160
Ing. Industrial	72.7	700
Odontología	36	410
C. Políticas	28	210
Ecología	97	40
Ing. Química	62.8	280
Enfermería	100	
Post- Grado	20	600

Reporte del día 13 de noviembre

Presentan Obras de Teatro

Por: René León

Concurrida audiencia se dio cita el pasado 13 de noviembre a las 11:00 hrs. en la Casa de la Cultura para presenciar las obras: La Verdad Sospechosa, Las Paredes Oyen, Las Alegres Comadres.

Dichas obras fueron presentadas por el 3o. A de Cicom.

La Verdad sospechosa fue presentada por el grupo Anteus, la cual tuvo pequeños incidentes, pero eso no impidió la culminación de la misma que tuvo buena aceptación.

El grupo Paradojas y Contrastes presentó las Paredes Oyen de Ruiz de Alarcón, tuvo una participación destacada de los actores, que comentaron a éste periódico que buscan enriquecer las obras teatrales con los recursos, efectos e ideas que la evolución de la historia y la tecnología le proporcionan.

Finalmente el grupo Chambelán, concluyó con Las Alegres Comadres de Windsor con una buena reputación. El ambiente que se vivió en las diferentes participaciones siempre fue agradable, familiar y ameno.

Reconocimiento a Servicio Social Upaep

Por: Marco Antonio Pacheco

Bajo un marco de juventud, en la sala Francisco Javier Clavijero del Centro Cultural Poblano se otorgó una placa de reconocimiento a la Dirección de Servicio Social de la Upaep. El premio fue concedido por el Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología (CECYT) el cual fue recibido por el

Dr. José de Jesús Reyes Jiménez, Director de Servicio Social Upaep en manos del Sr. de Educación Pública Jesús Morales Flores, quien estuvo en representación del Gobernador del Estado Mariano Piña Olaya.

En el presidium se encontraban personalidades como la Lic. Patricia Kurczyn de Piña Olaya, Presidenta del D.I.F. Estatal, el funcionario público Lic. Jesús Morales Flores, Enrique Martínez Márquez, Director del centro Cultural, Mario Corral, Jefe del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) Puebla, entre otras personalidades.

La coordinadora del Cecyt, Celma Armenta, hizo la presentación de los premiados de dicho evento y agradeció a las instituciones educativas que brindaron su cooperación a los programas.

Entre las universidades participantes se encontraban: Universidad de las Américas, Puebla (UDLA), Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) y el Colegio Nacional de Estudios Profesionales (Conalep).

*Apoya a tu Universidad *Agronomía en la segunda vuelta

Una de las características de la comunidad universitaria de la Upaep, es la Solidaridad: nuestra institución necesita de ti; tu que puedes constituirte en emisor de felicidad para quien será el ganador del XVII sorteo Upaep. Te informamos que faltan pocos días para el gran día; no dejes pasar la oportunidad, al igual que tus amigos y familiares de estrenar una fabulosa residencia con valor de 343 millones de pesos localizada en una de las zonas exclusivas de Puebla.

Las ganancias del sorteo, serán aplicadas para tu mejor preparación académica y que cuentes con mayores espacios para tu formación integral. En ésta semana realiza un esfuerzo extra, para vender boletos y apoyar con ésta acción a la universidad que te hará un verdadero profesionista.

Hay que recordar que nuestra institución,

consume varios servicios que recientemente sufrieron "un ajuste" en sus precios, como energía eléctrica (la universidad cuenta cada vez con más computadoras) gasolina y la cascada que éste producto ocasiona en otros artículos de primera necesidad para la educación. Esta es una de las razones para que apoyes a la institución con la venta de boletos del sorteo Upaep; lo que tu consigas servirá para mejorar los servicios educativos que brinda nuestra casa de estudios y con ello cooperas para que futuras generaciones cuenten con las herramientas necesarias para su preparación.

Recuerda que es fácil ayudar a la Upaep y continuar con esa mística de solidaridad que caracteriza a los alumnos egresados de la universidad.

Cruzada de Oración y Canto por la Paz del Mundo

Por: Verónica Heredia (Prepa #3)

Socorro Peláez y las alumnas de 3er. semestre grupo "A" Gabriela Muñoz y Rocío Casselin fueron las encargadas de organizar dicho evento Pastoral con el fin de crear conciencia en las chicas de la prepa #3, de que el mundo en donde vivimos está lleno de desorden social y conflictos políticos, además de otros.

A pesar del frío que se sintió ese día, un gran espíritu de participación y devoción se vivió durante el transcurso de la cruzada de oración. Alegres cantos, amenizados con una guitarra sonaron por todos los salones de la preparatoria 3.

La Cruzada de Oración y Canto por la Paz del Mundo, es la ayuda que recibirá el mundo de Cristo por medio de nuestras oraciones y alegres cantos.

Por último se hace una exhortación a todos los jóvenes preocupados por el mundo, a todos aquellos que todavía no se dan cuenta de la problemática a elevar su voz y canto con fuerza por la paz.



ALUMNAS PREPARATORIA NUMERO 3



Buena disposición durante la Cruzada de Oración

Editorial

Fisura Económica

Una vez más, el gobierno ha dado un fuerte golpe a la economía mexicana; la reciente renovación del Pacto de Estabilidad y Crecimiento Económico (PECE), lo cual significa aumento en el precio de la gasolina, luz, gas doméstico, y otros, vendrá a provocar una fuerte burbuja inflacionaria.

Duro revés recibió el pueblo mexicano al recibir la noticia; por otro lado el 18% de aumento salarial, integrado dentro de la renovación provocará por el impacto en que se dio el aumento, un alza en algunos productos de la canasta básica.

No es posible que las empresas absorban de nueva vez los aumentos y el gobierno continúe sus ajustes; en un año incrementó el precio de sus servicios gasolina, luz, teléfono, entre otros. El ganador de ésta nueva etapa del pacto, fue el gobierno.

Este ha sido el cuento de nunca acabar; el sacrificio de la sociedad que no reclama, no habla y recibe todo lo que le dan y hacen. El gobierno debe buscar reducir su gasto público: un sacrificio parejo, real, equilibrado.

Es el momento de tomar conciencia, adoptar posturas de participación viva, de vigilar más de cerca el manejo del dinero, la utilización de tantos recursos y evitar que programas económicos se vuelvan pilotos y populistas, en vísperas de procesos electorales. Que en verdad se cumpla con el cometido de sanar la economía mexicana.

Aceptar medidas como ésta, y continuar con una actitud indiferente, es no querer a México, es permitir más burlas.

Y sin llegar a los extremos por un lado un levantamiento o por el otro continuar con la actitud indiferente, se debe decir basta. No más decisiones cupulares sin tomar en cuenta a la sociedad mexicana, que a fin de cuenta es la más perjudicada.

ensalada universitaria

-Verónica Villa, 1o. de Pedagogía, que buena onda eres; me facinaría conocerte. A.R.A. Ing. Civil

-Sergio Miranda de Diseño Gráfico, que padres ojos tienes. Una admiradora.

-Jorge Méndez de Odontología 1er. semestre..... ¡que decepción!.

-Se le agradecerá a la persona que entregue una libreta forrada con manteles de Vip's. Atte. Miroslava 5o Cicom.

-¡Urgente!, Mike: desde que leí la nota, no he dejado de pensar en ti, por eso,

quisiera conocerte y quizá.. Atte. VILUDILIME (P3).

-Atención chicas de la prepa #3, no se regala el periódico en la prepa #2 hay un error. No se desanimen. El universitario.

-Un beso a todas las chicas de la prepa #3, ¿cuándo nos conocemos?. Mjike.

-Mary: no te desanimas, tus amigas te queremos y apoyamos. Clara, Marian y Claudia.

-Felicidades mi Lore, por el premio a los mejores ojos. ¡Aguas con las envidias!. Atte. 3oB Cicom.

-Fere no me des celos con Lupita. Atte. Chente.

-Felicidades por ya sabes que, tú me entiendes..... F.L.C.

-A Jaime Zurita ¡Aja, sí!, gracias por las paletas. Admiradora desilusionada.

-Arturo Claudio Planell, estas guapisimo pero con traje te ves mejor. Ven más seguido así. Admiradora.

-Fila, ya es hora de que te animes, o que?. Atte. N.C.P. y C.F.P.

-Joaquín: échale muchas ganas, tu puedes. ¿Doblamos la apuesta?. T.Q.M. Carmen y Alicia.

-Alejandro Castell, ¿sabes?. T.Q.M. mucha suerte en tus exámenes "2".

-Luis Miguel Viñuela, deja de regar novias por todos lados. Atte. Una conocedora.

entérate

semana del 19 al 23 de noviembre

Asuntos Estudiantiles

*Felicitaciones a los participantes en la XI Peregrinación a la Villa, agradecemos a los coordinadores su apoyo y dedicación; especialmente a los sacerdotes que acompañaron la peregrinación, por el bien espiritual que proporcionaron a todos.

*Se espera que el siguiente año, la organización y realización de la XII Peregrinación a la Basílica de Nuestra Señora de Guadalupe sea iniciativa de los universitarios, ya que son los directamente beneficiados por ésta actividad.

*El Depto. de Asuntos Estudiantiles les desea a todos éxito en sus próximos exámenes y los exhorta a obtener las mejores calificaciones.

Departamento de Física

*El Departamento de física felicita al Ing. Gerardo de J. López A. por haber obtenido el grado de maestro en días pasados.

Servicio Social

*A partir del día 21 de nov. se proporcionará asesoría a los alumnos de 5o.s semestres en relación al Servicio Social. Hora: 9 a 13 hrs. y de 16 a 19 hrs. en la oficina de servicio social.

*Se concluyó la participación de la Upaep en el foro de universidades de Puebla en relación al servicio social. Se realizó en la Udlap. Se trató sobre la promoción al servicio social; los acuerdos serán concretados en una reunión de trabajo en la Upaep el día 11 de diciembre.

*Se realizó una jornada de colaboración con Caritas a la población de Necteppec, en la zona de Mazatepec los días 17 y 18 de nov.; se dieron múltiples tratamientos médicos, odontológicos, despensa y ropa

Derecho

*El pasado 15 de nov. se dictaron dos conferencias en la sala de conferencias. La primera por el Lic. Manuel Chávez A. autor de varias obras de derecho entre ellas dos de Derecho Familiar, la conferencia titulada Deber Jurídico Familiar. El segundo conferencista fue el Director de la facultad de Derecho Lic. José Antonio Arrubarena quien habló de "La libertad en la contratación civil. Cumpliendo con el programa de conferencias éste semestre.

Servicios Escolares

*Alumnos que no entregaron documentación que acredita haber terminado la preparatoria, no aparecerá en actas de exámenes ordinarios o en su caso extraordinarios.

*Ultimo día para recibir justificaciones de noviembre solamente, el día 22 de noviembre.

*El costo del examen extraordinario es de \$20,000, se solicitara sólo los días 3 y 4 de enero de 1991.

*Fecha próxima de reinscripción será desde el 21 de enero.

-Julissa: ¿Qué tal les cayó?. Atte. Prepa #3.

-A Willy y José Luis Aguilar! Felicidades por sus tres semanas de novios. Ya era hora ¿no?.

-Las 3 mosqueteras de la prepa #3-1o.E le mandan saludos a Gerardo R.A. de la prepa #4 y a la Prepa#2.

-Alejandro Loaiza, te admiro mucho. Te espero el viernes 23 de nov. a la 13:50 hrs. a la entrada de la

prepa #3. -Felices 17 años a Juan Guillén Reyes el 21 de nov. T.Q.M. alguien quien te quiso y a quien quisiste muchísimo. Atte. prepa#3

-Columba: vuelve pronto, úrgeme nadar, me falta un tapón de alberca. Vuelve. Atte. Yo

-Angélica estas bellísima. T.Q.M. un admirador de la prepa #2.

-Jorge V. "prepa 2".

Llámame te extraño. Atte. prepa#3.

-Esther nunca cambies, me encantas. Admirador prepa #2

-Gracias por toda tu colaboración Verónica Heredia. Atte. El director del periódico. Saludos.

-Jaime Zurita: este semestre estás imponente con tus admiradoras. Atte una observadora

el universitario aparecerá todos los lunes de cada semana. Se reciben colaboraciones y anuncios comerciales, compra venta de libros, recados, etc., la edición se cierra los miércoles a las 14 horas. Interesados contactarse con el director en las oficinas de la Dirección de Prensa y Comunicación de la Upaep

Directorio

Director, Abel Hernández López. Relaciones Públicas, Armando Rangel, Francisco M. López. Jefe de Información Marco A. Pacheco. Coordinador Sociales, Ivonne Hernández. Adriana Ramirez. Coordinador Cultural, Bartolo Terrón. Coordinación Académica, Beatriz E. Martínez, Georgina Meza. Deportes, Arturo Morales. Fotografía, René León Velázquez. Es una publicación coordinada por la Dirección de Prensa de la UPAEP. UPAEP 21 Sur 1103

el club de luchadores

Por: Adriana Ramírez Salazar

Hola, otra vez tengo el gusto de saludarlos y estoy segura que ya esperaban ésta sección con gusto. Sugieran candidatos a ocupar éste espacio, los jóvenes que ustedes crean conveniente para aparecer.

Después de todo éste periódico es hecho por universitarios para los universitarios y es de todos.

Pues bien, toca el turno a un atractivo compañero de la carrera de Contaduría: Ernesto Suárez Linares.

Ernesto nació en la bella ciudad de Oaxaca el 8 de abril de 1968 (ojo con las felicitaciones) y curso allí sus cursos anteriores. Estudia el séptimo semestre de Contaduría Pública; escogió ésta carrera porque piensa que dicha carrera tiene mucho futuro y campo de acción en el país y porque es muy práctica.

Nos dice que su tipo de mujer es la chica agradable y sincera no importa la belleza física sino la interior; lo que le disgusta es la mujer mentirosa. Por ahora, una mala noticia, tiene novia, y por cierto muy guapa.

Le gusta practicar el Tae Kwan Do, hace ejercicio con pesas, pero sobre todo le encanta aprovechar las oportunidades de hacer cosas diferentes que salgan de lo cotidiano; además escribe cartas en sus ratos de inspiración que luego envía en quien se inspiró.

Lee en sus ratos libres, de su preferencia son las novelas y los libros de superación personal, por ejemplo "Tus zonas erróneas" de Erich Reichmann.

Ernesto tiene un concepto muy especial de la amistad, la define como una relación sincera y sencilla, desinteresada, respetable y por ello digna de admiración.

Por último su mensaje a los universitarios, muy a propósito de los exámenes: "que se diviertan y se la pasen bien, pero sin descuidar los estudios".



Ernesto Suárez Linares.

Para Reflexionar...

Por: Yenny Martinez.

En este espacio reflexivo hablaremos de comunicar la verdad sin temor a la censura. Cuántos de nosotros, alguna vez, nos hemos interrogado ¿existe la libertad de expresión realmente?, ¿existe gente que es capaz de quitarte la vida a otro y todo por oscurecer la verdad?.

El hecho es que mientras existan acontecimientos como la muerte por "equivocación" (Linda Belareno), por arruinar carreras policíacas (Héctor Félix Miranda), por accidentes automovilísticos (Carlos Loret de Mora), por algunas coincidencias con su padre (Odilón

López), por alguna farsa de ebriedad (Jesús Godoy), por salir a pasear sin verificar (Manuel Buendi), por no ser identificado (Salvador Cruz), por no investigar más allá de la evidencia (Eliseo Moran); no vamos a llegar a expresarnos en base a la verdad y con toda la libertad, solamente caeremos en una información oculta y sin objetividad.

Si el solo hecho de escribir ya se hace complicado, difícil, y algunas veces hasta pesado, con éstas cosas, ¿quien quiere comunicar, quien quiere decir la verdad?.

Desafortunado

Por: Marco A. Pacheco

Platicaba con unos amigos en la cafetería de la Upaep, cuando una compañera molesta decía en voz alta: "¡Me robaron mi chamarra, no hice más que salir tantito y me la robaron!".

Parece mentira que hasta en la propia universidad andemos con un ojo al gato y el otro a la "chamarra", por eso de sí aparece en el lugar (fuente, escaleras, patio, etc.) la persona que, por desfortuna para uno, le gusta lo ajeno y en un descuido nos deje chiflando en la loma. No es la primera vez que escucho a personas que les han robado algo. Por si muchos de ustedes no lo saben un bromista se aventó, hace poco tiempo, la puntada de volarse un tomo de una colección de libros muy caros de la biblioteca, por lo cual se tuvieron que comprar nuevamente la colección y ahora, con justa razón, tenemos que pasar por la vástula. Caray no hay que ser; mis amigos los bromistas (empleamos éste calificativo porque sabemos que no existen en la universidad rateros) modifiquen su conducta, todavía es tiempo. A esos compañeros víctimas de la "broma" de compañeros amantes de lo ajeno, tengamos más cuidado.

El Detalle Ridículo

Por: Esperanza Medrano (1o. "C" Cicom)

¿La belleza?, mucho más que un asunto de rasgos bonitos, es una cuestión de encanto. Es el arte de hacer resaltar un rostro al acentuar ciertas características y esfumar otras; es el tener un estilo, un no se que de atractivo o indefinible que cautiva la atención.

Se trata de hacer uno mismo, de buscar de nuestro muy particular estilo, de ignorar la moda que no nos sienta bien. Lo importante es conocerse lo suficiente para no cometer errores. A

veces, conviene proceder con métodos (por ejemplo, observarse al espejo con mirada crítica, analizar la propia silueta, la forma del rostro, no olvidar la edad). Una vez conocidas nuestras peculiaridades, adaptaremos cualquier peinado, no al gusto de la época sino a las reglas de la estética; que es válida para todo tipo de personalidad, es decir corregir los defectos y acentuar las cualidades, con pleno conocimiento de causa.



¿Que pasó compañeros? Protejan las areas verdes



Cómo ven a Arnulfo, ¡Otro rollo!



¿Igor, Esqueletor o quién es?



Una obra maestra. Arquitectura "90



Investigación y estudio muy importantes

Algo sobre... Enseñar

Por: Prof. Oscar G. Lobo Oconitrillo

Alguna vez cuando estudié Pedagogía, no pensé como sería el ejercicio de enseñar. Durante veinte años lo ejercí también junto a la comunicación social. En los últimos años he tenido la oportunidad de formar comunicadores cristianos en América Latina.

Los caminos de la vida me trajeron a Puebla, como coordinador del curso Integrado de Comunicación Pastoral, patrocinado por Deços-Celam.

Vine a trabajar con 23 becarios de once naciones latinoamericanas. Si... dentro de mi estadía en la Upaep; fui invitado por el Lic. Eduardo Garzón a impartir el curso de Agencias Nacionales e Internacionales de Información, al grupo de noveno semestre "A".

Poco a poco conocí a las personas que integraban dicho grupo... no sé creo que le tomé cariño. Aunque era mi primera experiencia de trabajo con un grupo mexicano, ha sido una vivencia de conocimiento y poco a poco he penetrado en el pensamiento de ellos. No crean que es fácil, es un reto como educador.

Pienso que educar, no es solamente el llegar al salón de clas, habla, evalúa, molesta;

debe ser la manifestación del maestro por crear un ambiente de comunicación, en este caso para futuros comunicadores. Puede ser la metodología la que tenga que ver; los contenidos del plan del curso y las formas de medir los conocimientos; sin embargo, creo que debo, como maestro, transmitir un espíritu de vida en base a la experiencia.

Tratar con futuros profesionales, es lo mismo en América Latina, es formar gente crítica en la comunicación y líderes para los años venideros. Como maestro se recogen inquietudes y esperanzas, y se deben orientar las tristezas y angustias de los educandos.

No sé, si mi paso por la Upaep y mi relación con el noveno "A", dejará algo en nuestras vidas; pero si sé, que tengo 35 hijos mexicanos... aunque no crean que soy un gran padre, poco a poco he tratado de comprender a éstos muchachos.

Casi al finalizar este semestre y concluir mi compromiso en Puebla, regreso a Costa Rica con muchos amigos y 35 hijos de las más variadas formas de ser. ¡Increíble! pero ésta es una experiencia que jamás olvidaré.

"He dejado, Señor mi casa, mi trabajo y mis amigos, para hacer tu voluntad".



FELICIDADES
¡GRAN OBRA!



Alegria y verdadera amistad se viven en la Universidad

Noti-Deportes

Por: Arturo Luna

Que tal amigos, bienvenidos al mundo del deporte; dimos una vuelta por la oficina de Promoción Deportiva y nos informaron que en el deporte del balompie, el torneo de futbol de salón sigue viento en popa. Terminaron ya los cuartos de final y próximamente se jugaran las semifinales varonil y femenil.

Por otra parte, los muchachos del Tae Kwan Do entrenan en el gimnasio de la Upaep con el Prof. Noé Morales; también entraron en actividad los jóvenes del equipo

de basquetbol en un cuadrangular, con la participación de la UDLA, Tec. de Monterrey, CEU de Monterrey y no podría faltar el equipo anfitrión Aguilas Upaep.

Por último, les informamos que el equipo de voleibol Upaep resultó poco afortunado en su primer nacional que se celebró en Querétaro.

No queremos pasar por alto la amable atención que tuvo para con el periódico el Prof. Miguel Ramírez. Gracias.



Un hermoso día y que mejor con unas guapas chicas



UPAEP



Nuestra Institución te recuerda:

"La manera más rápida de ir al banco"

*Puedes realizar cualquier trámite sin ir al banco

*Además es un cajero público, toda persona tiene acceso.

*Comunicalo a tus amigos y Padres o familiares que tengan tarjeta Bancomer.

